
 Seite 1 von 5 

Protokoll 
 
Der Mitgliederversammlung des TuS Bad Sassen-
dorf vom 27. Oktober 2022 im Haus Rasche-Neuge-
bauer, Wilhelmstr. 1, Bad Sassendorf 
 
 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
(Teilnehmerliste dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Um 19:37 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende des TuS Bad Sassendorf, Antonius Bahlmann, 30 
anwesende Mitglieder. Er stellt die form- und fristgerechte Einladung unter der Bekanntgabe 
der Tagesordnung im Soester Anzeiger sowie die Beschlussfähigkeit der Mitgliederver-
sammlung fest. Er erläutert, dass die Mitgliederversammlung des TuS satzungsgemäß ei-
gentlich im März stattfinden sollen, aber eine Verschiebung in den letzten Jahren durch 
Corona bedingt notwendig wurde. Die nächste Mitgliederversammlung soll aber wieder im 
März stattfinden. 
 
Die Tagesordnung liegt in der Versammlung aus. Da keine Änderungswünsche oder Anträge 
gestellt werden, gilt sie von der Versammlung als angenommen. 
 
 

Top 2: Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
(Auflistung dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Die Mitgliederversammlung gedenkt der verstorbenen Vereinsmitglieder: 
 
 

Top 3: Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 19. August 
2021 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 19. August 2021 wurde den Mitglie-
dern zur Einsichtnahme auf der Homepage veröffentlicht und liegt auch im Versammlungs-
raum in schriftlicher Form aus. Es gibt keine Beanstandungen oder Einwendungen gegen 
das Protokoll. Damit wird das Protokoll einstimmig durch die Mitgliederversammlung geneh-
migt. 
 
 

Top 4: Ehrung langjähriger Vereinsmitglieder 
Verleihung Urkunde und Goldene bzw. Silberner Vereinsnadel 
(Auflistungen dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Für 40-jährige Mitgliedschaft (Urkunde und Vereinsnadel in Gold) werden Thomas Hoischen 
und Norbert Mayer und für 25-jährige Mitgliedschaft (Urkunde und Vereinsnadel in Silber) 
Irmi Wenner, Marco Schulze, Bettina Hilker und Andre Hilker geehrt.  
 
Winfried Westermann für 50 Jahre Mitgliedschaft und Hans-Günther Rocholl für 55 Jahre 
Mitgliedschaft erhalten eine Ehrenurkunde und ein kleines Geschenk. Ebenfalls eine Ehren-
urkunde und ein kleines Geschenk erhält Rainer Tambach für seine langjährigen Verdienste 
für die Volleyball-Abteilung.  
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Mit einem Blumenstrauß wird Tanja Pritchard aus ihrer Tätigkeit in der Geschäftsstelle des 
TuS von der Mitgliederversammlung verabschiedet.  
 
Antonius Bahlmann dankt den geehrten Vereinsmitgliedern, dass sie dem Verein solange die 
Treue gehalten haben. 
 
 

Top 5: Berichte 
 

5.1 Geschäftsbericht des Vorstandes (Antonius Bahlmann) 
 
Der 1. Vorsitzende Antonius Bahlmann berichtet über die Tätigkeiten des Vorstandes im Jahr 
2021 Dieser tagte im abgelaufenen Jahr 11mal (Standard sind 6-7 Sitzungen). Die höhere 
Anzahl ergab sich aufgrund der Vorbereitung für das 102-jährige Jubiläum, das im Rahmen 
„Neustart“ zusammen mit Partner im Kurpark am Samstag und Sonntag (21. und 22. Mai 
2022 durchgeführt wurde. Die offizielle Jubiläumsfeier mit Vertretern der Sportdachverbän-
den und zahlreichen Ehrengästen fand am Freitag, 20. Mai 2022 in den Salzwelten statt. Die 
Feierlichkeiten für das ursprünglich geplante 100-jährige Jubiläum im Jahr 2020 mussten 
Corona bedingt um zwei Jahre verschoben werden. 
 
Neben den Vorstandssitzungen traf sich der Vorstand dreimal zu den erweiterten Vorstands-
sitzungen mit den Abteilungsleitern, um dabei insbesondere verstärkt die Angelegenheiten 
der Abteilungen zu besprechen. 
 
Themen der Vorstandssitzungen waren u.a. die Installation der neuen Heizungsanlage. För-
deranträge und entsprechende Verwendungsnachweise mussten erstellt werden. So gab es 
Zuschüsse für die Heizung und die Installation der Druckerhöhung der Sprinkleranlage für 
die Tennisplätze. Ein neuer Platzwart für die Tennisanlage sowie eine neue Bewirtungslö-
sung im Vereinsheim mussten gefunden werden.  
 
Zudem musste Tanja Pritchard aus privaten Gründen ihre Tätigkeit In der Geschäftsstelle 
des TuS zu Beginn des Jahres aufgeben. Mittlerweile hat unser ehemaliger Geschäftsführer 
Hans-Günther Rocholl die Tätigkeit als Leiter der Geschäftsstelle zum 1. Oktober 2022 über-
nommen. Es liegt genügend Arbeit vor ihm. Daneben musste der neue Kassierer Sebastian 
Döring aus familiären Dingen kürzertreten. Das Vakuum konnte durch den Geschäftsführer 
Peter Purps und Hans-Günther Rocholl kompensiert werden. 
 
Der Vorstand hat sich im letzten Jahr auch eine neue Geschäftsordnung gegeben. Somit 
weiß jeder im Vorstand, für welche Aufgaben er zuständig ist. 
 
Trotz Corona sind die Mitgliederzahlen (Aufstellung TuS Mitgliederbewegungen dem Ori-
ginal-Protokoll als Anlage beigefügt) relativ stabil. Der TuS ist auch weiterhin der größte 
Verein in der Gemeinde Bad Sassendorf. Stärkste Gruppe sind die Kinderturner, gefolgt von 
der Tennis-Abteilung. Bei uns lernen nach wie vor viele Kinder schwimmen und das bei all-
gemeinen Meldungen, dass immer mehr Grundschüler nicht schwimmen können. 
 
Sein besonderer Dank galt auch den engagierten Übungsleitern und Übungsleiterinnen für 
ihre vorbildliche Einsatzbereitschaft. 
 
Da es keine Anmerkungen oder Fragen zum Bericht 2021 des Vorstandes gibt, beendet An-
tonius Bahlmann den Tagesordnungspunkt. 
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5.2 Berichte der Sportwarte 
 

5.2.1 Theo Schuch (Sportwart Breitensport) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Theo Schuch berichtet über die Aktivitäten der nicht am Wettkampfsport beteiligten Abteilun-
gen Turnen und Gymnastik, Schwimmen und über weitere übergreifende Aktivitäten.  
 

5.2.2 Winfried Westermann (Sportwart Wettkampfsport) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Da Winfried Westermann nicht anwesend ist, wird er durch Hans-Günther Rocholl vertreten. 
Dieser berichtet über die Aktivitäten der am Wettkampfsport beteiligten Abteilungen Volley-
ball, Badminton, Tischtennis, Basketball und Tennis.  
 
 

5.3 Kassenbericht (Sebastian Döring) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt).  
 
Da Sebastian nicht anwesend ist wird der Kassenbericht vom 1. Vorsitzenden Antonius Bahl-
mann vorgetragen. Dieser stellt den umfangreichen und ausführlichen Kassenbericht für das 
Geschäftsjahr 2021 vor. Er erläutert die Ein- und Ausgaben für das abgelaufene Wirtschafts-
jahr. Einnahmen von 120.632,93 Euro standen Ausgaben von 99.079,98 Euro entgegen, 
wodurch sich ein Gewinn in Höhe von 21.552,95 Euro ergeben hat. 
 
Da es nach Rückfrage des 1. Vorsitzenden keine Wortmeldungen der Mitglieder gibt, be-
dankt sich Antonius Bahlmann bei Sebastian Döring, der die Finanzen des Vereins im Jahr 
2021 ausgezeichnet im Griff hatte. 
 
 

5.4 Bericht der Kassenprüfung 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Da die Kassenprüfer arbeits-/bzw. krankheitsbedingt abwesend sind, wird der Bericht von 
Sabine Schulze (Abteilungsleitung Schwimmen) vorgetragen. 
Thomas Hoischen und Klaus Wellmann hatten die Kassenbücher und Belege der 
Hauptkasse des Gesamtvereins am 21.10.2022 im Vereinsheim in Bad Sassendorf geprüft.  
 
Die Prüfung der Kassen ergab keinerlei Einwendungen. Alle Belege waren übersichtlich und 
sehr gut geordnet. Das gesamte Rechnungswesen ist durch den Kassierer vorbildlich geführt 
worden. Dem Kassenwart und den Buchhaltern ist für ihre umfangreiche und hervorragende 
Arbeit zu danken. 
Da keine Fragen von den Mitgliedern gestellt werden, bedankt sich der 1. Vorsitzende Anto-
nius Bahlmann bei den Kassenprüfern Thomas Hoischen und Klaus Wellmann für ihre aktive 
Mitarbeit beim TuS Bad Sassendorf. 
 
 

Top 6: Entlastung des Vorstandes 
 
Im Namen der Kassenprüfer beantragt Sabine Schulze die Entlastung des Vorstandes, die 
einstimmig – bei Enthaltung des Vorstandes – von der Mitgliederversammlung erteilt wird. 
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Top 7: Bestätigung der Abteilungsleiter/innen 
 
Von ihren Abteilungen wurden die Leiter Andre Hilker (Badminton), Hans-Hermann Tolle 
(Basketball), Sabine Schulze (Schwimmen), Thomas Hoischen (Tischtennis), Arnold Weiland 
(Tennis), Sybille Bierögel (Turnen) und Norbert Bause (Volleyball) gewählt. Alle Abteilungs-
leiterinnen und Abteilungsleiter werden in ihren Ämtern von der Mitgliederversammlung ein-
stimmig bestätigt.  
 
Der 1. Vorsitzende Antonius Bahlmann dankt den Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleitern 
für ihren engagierten Einsatz für den TuS Bad Sassendorf. 
 
 

Top 8: Wahlen zum Vereinsvorstand 
 

8.1  1. Vorsitzender (z.Z. Antonius Bahlmann, Wiederwahl möglich) 
 
Für die Wahl des 1. Vorsitzenden übernimmt Hans-Günther Rocholl die Wahlleitung. 
Vorgeschlagen wird Antonius Bahlmann. Er wollte eigentlich schon viel früher aufgehört ha-
ben, aber aufgrund des Jubiläums hatte er sich weiter zur Wahl gestellt. Auch jetzt würde er 
sich noch einmal bis zur nächsten Mitgliederversammlung zur Verfügung stellen. Es gibt 
keine weiteren Vorschläge. Er wird von der Mitgliederversammlung einstimmig bei eigener 
Enthaltung in seinem Amt bestätigt und nimmt die Wahl an und übernimmt wieder die Ver-
sammlungsleitung. 
 

8.1  Kassierer (z.Z. Sebastian Döring, Wiederwahl möglich 
 
Vorgeschlagen wird Sebastian Döring. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird von der 
Mitgliederversammlung einstimmig in seinem Amt bestätigt. Im Vorfeld der Versammlung 
hatte er bestätigt, im Falle einer Wiederwahl das Amt anzunehmen.  
 

8.3  Sportwart Wettkampfsport (z.Z. Winfried Westermann, Wieder-
wahl möglich) 
 
Vorgeschlagen wird Winfried Westermann. Er kümmert sich in hervorragender Weise um die 
Angelegenheiten rund um das Vereinsheim. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird von 
der Mitgliederversammlung einstimmig in seinem Amt bestätigt. Im Vorfeld der Versammlung 
hatte er bestätigt, im Falle einer Wiederwahl das Amt anzunehmen. Aber dieses wäre seine 
letzte Amtszeit.  
 

8.4 Beisitzer (z.Z. Malte Dahlhoff, Wiederwahl möglich) 
 
Vorgeschlagen wird Malte Dahlhoff. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird von der Mit-
gliederversammlung einstimmig in seinem Amt bestätigt. Im Vorfeld der Versammlung hatte 
er bestätigt, im Falle einer Wiederwahl das Amt anzunehmen. 
 

8.5  Kassenprüfer (Thomas Hoischen scheidet aus, Neuwahl erfor-
derlich) 
 
Thomas Hoischen muss satzungsbedingt nach 2 Jahren als Kassenprüfer ausscheiden. An-
tonius Bahlmann dankt ihm für die gute Zusammenarbeit. Als Nachfolger übernimmt Klaus 
Wellmann das Amt des 1. Kassenprüfers.  
Aus der Versammlung wird Anja Reichard als 2. Kassenprüferin vorgeschlagen und einstim-
mig bei eigener Enthaltung gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
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9. Wirtschaftsplan 2022 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Der Wirtschaftsplan 2022 wird in Abwesenheit des Kassierers Sebastian Döring vom 1. Vor-
sitzenden vorgetragen. In dem Wirtschaftsplan für das Jahr 2022 weist er darauf hin, dass 
die bisher vom Vorstand gefahrene Linie auch in Zukunft beibehalten wird.  
 
Er kalkuliert mit Einnahmen in Höhe von ca. 132.900,00 Euro, bei Ausgaben rechnet er mit 
ca. 150.100,00 Euro. 
Somit geht er für das Jahr 2022 mit einem Verlust von ca. 17.200,00 Euro. 
 
Von den Anwesenden der Mitgliederversammlung kommen auf Nachfrage des 1. Vorsitzen-
den Antonius Bahlmann keine Anregungen oder Nachfragen. Der Wirtschaftsplan für das 
Jahr 2022 wird von der Mitgliederversammlung einstimmig in der vorgelegten Fassung ge-
nehmigt. 
 
 

Top 10: Festsetzung der Vereinsbeiträge und der Zusatzbeiträge 
 
Der Tagesordnungspunkt steht wie jedes Jahr auf der Agenda, weil die Festsetzung der Bei-
träge originäre Aufgabe der Mitgliederversammlung ist. 
 
Letztmalig wurden die Beiträge im Jahr 2019 erhöht. Aufgrund der aktuellen Lage wird von 
einer Beitragserhöhung abgesehen und so von der Mitgliederversammlung einstimmig ver-
abschiedet. 
 
 

Top 11: Verschiedenes 
 
Antonius Bahlmann spricht noch einmal das Event zum 100-jährigen Jubiläum an. Er dankt 
allen Organisatorinnen und Organisatoren für ihren unermüdlichen Einsatz, so dass die Fei-
erlichkeiten am 20., 21. und 22. Mai 2022 von Erfolg gekrönt wurden. Sein besonderer Dank 
gilt Antje Hemming, die sich in mühsamer Kleinarbeit durch die alten Akten des Vereins ge-
wühlt hat, um nach verwertbaren Informationen für die hervorragend gelungene Festchronik 
zu suchen. 
 
Desweitern dankt er Holger Busch, der die Chronik so gut auf Papier gebracht hat.  
 
Ein Exemplar der Chronik kann während der Geschäftszeiten in der Geschäftsstelle abgeholt 
werden. 
 
Als Termin für die Mitgliederversammlung 2023 wird Donnerstag, 23. März 2023 bekanntge-
geben. 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt. Der 1. Vorsitzende 
Antonius Bahlmann bedankt sich bei allen anwesenden Mitgliedern und schließt die Mitglie-
derversammlung des TuS Bad Sassendorf um 21.04 Uhr. 
 

Protokolliert: Genehmigt:   

 
 
 

Hans-Günther Rocholl Antonius Bahlmann 
Geschäftsführer 1. Vorsitzender 


